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En liminaire de ce CHSCT, les représentant-
e-s de Solidaires Finances ont rappelé à Mme
Brigant ses obligations en matière de santé
et sécurité au travail.

Solidaires Finances a rappelé que les agents
vivent  une  situation  particulièrement
anxiogène depuis le début de la pandémie, et
qu’il  convient  d’adopter  une  extrême
prudence lors de cette sortie de crise.
https://sections.solidairesfinancespubliques.info/290/actualite

/chsct/114-chsct-du-18-juin-2020-declaration-liminaire.html

Dispositif d'organisation de l'accueil

Depuis  le  16  juin,  la  DDFiP  du  Finistère  a
autorisé  (encouragé)  l’accueil  physique  des
usagers sans rendez-vous.

Solidaires  Finances estime  que  cette
décision  est  hâtive  et  trop  précoce.  Nous
émettons de sérieux doutes sur la faisabilité
d’une  distanciation  physique  correcte  si  les
flux venaient à augmenter significativement.

N’aurait-il pas été plus sage de conserver
un  accueil  physique  exclusivement  sur
rendez-vous  pendant  encore  quelques
semaines ?

Le Directeur Général en a décidé autrement…
et  la  Direction  se  satisfait  du  bon
déroulement  des  accueils  physiques  sans
rendez-vous. Pour Madame la Directrice, il y
a 0 inquiétude !!!

Aucune  campagne  de  publicité  de  cette
ouverture physique sans rendez-vous ne sera
effectuée.

Solidaires  Finances constate  pourtant  une
progression  régulière  des  flux  en  quelques
jours  (plus  de  70  usagers  reçus  à  Brest
Duquesne, une cinquantaine à Morlaix, idem à

Quimper Ty Nay).

Mme Brigant confirme la présence de vigiles
à Brest Duquesne, Quimper Ty Nay, Morlaix,
Châteaulin,  Carhaix,  Douarnenez,  Quimperlé.
Un vigile est prévu à Brest cité. 

Mme Brigant  assure qu’il  n’y  a  pas  de date
butoir à la présence de vigiles.

Si,  indéniablement,  la  présence  de  vigiles
rassure  les  agents,  Solidaires  Finances
constate  que  leur  seule  présence  conforte
notre  organisation  dans  son  analyse  d’une
situation  anormale  (Covid-19),  que  la
Direction  Générale,  tente  de  rendre
acceptable, voire «normale».

Solidaires Finances demande à la Direction
de veiller à la bonne installation de poubelles
réservées aux déchets Covid-19 dans tous les
Centres  des  Finances.  «Attention  toutefois
de ne pas confondre ces poubelles destinées
à recevoir les déchets, avec les poubelles que
l'on  peut  trouver  dans  les  hôpitaux  et  qui
sont  traitées  selon  un  protocole  infectieux
strict».

M. Arnoult confirme que des poubelles sont
bien installées dans les plus grands centres,
et vont l’être partout.

Solidaires  Finances observe  que  l’accueil
physique (sans et sur rendez-vous) se déroule
correctement, pour l’instant, mais appelle la
Direction à la plus grande vigilance lors de la
sortie des rôles à l’automne (contentieux).

Nous  pouvons  craindre,  par  exemple,  un
afflux  de  contribuables  qui  n’auraient  pas
déclaré leur IR à temps (oubli  dû à la non-
réception d’une déclaration papier).



Solidaires Finances demande à la  Direction
de mettre en place un nouveau protocole en
prévision d’un accueil physique qui sera très
important et peut être plus tendu qu’à l’heure
actuelle.

Afin d’évaluer la situation, notre organisation
syndicale  rappelle  sa  demande  d’un  CHSCT
dans  les  premiers  jours  du  mois  de
septembre.

Budget du CHSCT

Solidaires Finances estime que, compte tenu
de  la  situation  très  particulière  que  nous
traversons,  l’utilisation  du  budget  2020  du
CHSCT  doit  être  analysée  de  façon
pragmatique,  et  que  nous  devons  envisager
des dépenses qui, habituellement, relèvent du
budget de la Direction.

Ainsi,  les  représentants  syndicaux  ont
accepté que le CHSCT finance :

• 15 aspirateurs avec des filtres EPA.
• Des  plaques  de  plexiglas  pour  les  

bureaux (une partie financée par le  
CHSCT et l’autre par la Direction).

• Des masques chirurgicaux et en tissu.
• Du gel hydroalcoolique.
• Des  bandes  de  distanciation  

adhésives.

Certaines dépenses ne seront pas financées
par le CHSCT :

• Location  des  distributeurs  de  gel  
hydroalcoolique.

• Lingettes désinfectantes (financement
Direction).

Solidaires  Finances demande  l’achat  de
2  modèles  de  lampes  à  LED,  afin  de  les
tester,  avant  d’éventuellement  les  proposer
aux  agents.  Accord  des  organisations
syndicales.

Également, les OS valident l’acquisition d’une
rampe  métallique  PMR  pour  l’accès  à  la
terrasse du restaurant de Brest Duquesne.

Solidaires  Finances propose  également
d’abonder la dotation allouée au médecin de
prévention.

20 000 € sont réservés pour des dépenses
qui pourraient subvenir à l’automne.

Mme Brigant indique qu’il  serait intéressant
de  chiffrer  le  montant  des  dépenses
engagées  dans  le  cadre  des  mesures  de
prévention de la Covid-19 par la Direction et
le CHSCT.

Autorisations spéciales d’absence

M. Berzin indique que 62 % des agents de la
DDFiP sont en présentiel, 18 % en télétravail,
3  % en  ASA médicale,  2  % en  ASA garde
d’enfants.

Le  docteur  Guilloud  précise  que  les  agents
peuvent  être  placés  en  ASA  médicales  au
moins jusqu’au 11 juillet.

Elle indique également que les agents en ASA
médicales qui veulent reprendre en présentiel
doivent  prendre  l’attache  du  médecin  de
prévention.

Solidaires  Finances demande  si  des  ASA
garde  d’enfants  seront  accordées  après  le
22 juin  en cas  de non prise  en charge des
élèves dans des écoles ?

Mme  Brigant  répond  que  des  ASA  garde
d’enfants pourront être accordées jusqu’à la
fin de l’année scolaire sur justificatif de la
non prise en charge par l’école.

Questions diverses

Restauration collective Brest

Solidaires  Finances demande  que  les
collègues  de  Brest  puissent,  de  nouveau,
bénéficier  d’un  mode  de  restauration
collective classique (repas chaud) comme cela
peut être proposé dans d’autres Centres des
Finances.

M. Haumont va interroger le gestionnaire.

Solidaires Finances interviendra de nouveau
lors du CDAS du 25 juin sur cette question.



Restauration collective Quimper Braden

Solidaires Finances demande des précisions
sur le mode de restauration qui sera proposé
aux agents de Quimper Braden en juillet et
août 2020 ?

M.  Haumont  confirme que  l’indemnité repas
de  17,50  €  ne  sera  plus  versée  après  le
30 juin.

Un  plateau  repas  froid  sera  proposé  aux
agents en juillet et août. 

Proposition des menus de la semaine suivante
aux  agents  le  mardi,  et  réservation  des
plateaux le mercredi.

Solidaires Finances indique que les agents du
Braden  sont  mécontents  de  cette
proposition,  et  demande  que  des  tickets
restaurants leur soient proposés.

M.  Haumont  ne  peut  (veut)  pas  répondre
positivement à cette requête.

Solidaires Finances soulève  le  problème du
respect de la distanciation physique (cantine
du  Braden  très  petite),  et  des  conditions
d’hygiène  lors  de  la  livraison  et  la
conservation  des  plateaux  (respect  de  la
liaison froide).

Pas de réponses de l’Administration sur ces
sujets pourtant cruciaux !!!

Également,  notre  organisation  syndicale
pointe la difficulté,  pour les géomètres,  de
réserver des repas pour toute une semaine. 

Rappel à la vigilance

Solidaires Finances rappelle sa demande d’un
message  aux  agents  sur  le  maintien  des
gestes barrières. Le docteur Guilloud rajoute
un rappel sur l’auto-évaluation le matin avant
de se rendre au travail.

Nettoyage des sanitaires Brest Duquesne

M.  Arnoult  confirme  que  le  nettoyage  des
sanitaires  est  maintenu  2  fois  par  jour
jusqu’à fin juin.

Masques pour le personnel Berkani

M. Brigant confirme que le personnel Berkani
peut  toujours  disposer  de  2  masques
chirurgicaux par jour.

Écrêtement pointeuses

Solidaires  Finances demande  à  quelle  date
les  écrêtements  de  pointeuse  vont-ils  être
crédités  aux  agents  ?  Notre  organisation
syndicale s’assure aussi que les écrêtements
de TOUS les agents (pas que ceux en PCA)
seront crédités.

M. Berzin indique que cela a normalement été
effectué.  Il  invite  les  agents  qui
rencontreraient des difficultés à envoyer au
plus vite un mail sur la BALF du Pôle Pilotage
et Ressources.

M. Berzin précise que ce dispositif concerne
les mois d’avril et mai. Aussi, il faudrait que
cela soit réglé avant un éventuel écrêtement
fin juin (possibilité de poser 2 journées de
récupération d’ici fin juin).

Solidaires Finances se tient à disposition des
agents qui le souhaitent afin d’appuyer leurs
demandes de régularisation horaires.

Report congés 2019

Solidaires  Finances souhaite  savoir  si  un
agent  peut  poser  des  jours  de  report  des
congés 2019 sur la période du 17 avril au 31
mai 2020 ?

Notre organisation syndicale demande si les
jours  de  report  2019  peuvent  être
consommés en 2020 ou reporter sur un CET ?

M. Haumont indique que les jours de congés
2019  ne  pourront  pas  être  posés  sur  la
période du 17 avril au 31 mai 2020.

Sinon,  la  Direction  est  dans  l’attente  de
directives de la centrale…

Solidaires  Finances restera  vigilant  et
interrogera de nouveau la Direction lors du
CTL du 2 juillet.


